

Министерство науки и высшего образования Российской Федерации Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение высшего образования

«Российский государственный социальный университет»

УТВЕРЖДАЮ

Директор Медицинской высшей школы (института) РГСУ

С.Н. Черкасов

«27» февраля 2025 г.

РАБОЧАЯ ПРОГРАММА ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ КЛИНИЧЕСКАЯ ПРАКТИКА

Специальность 31.08.72 Стоматология общей практики

> Направленность Стоматология общей практики

ОБРАЗОВАТЕЛЬНАЯ ПРОГРАММА ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ - ПРОГРАММА ОРДИНАТУРЫ

Форма обучения Очная Рабочая программа практики обсуждена и утверждена на заседании Ученого совета Медицинской высшей школы (института) РГСУ.

Протокол № 7 от «27» февраля 2025 года

Директор Медицинской высшей школы (института) РГСУ,	afrif	
д-р мед. наук, профессор		С.Н. Черкасов
	(подпись)	

СОДЕРЖАНИЕ

РАЗДЕЛ 1. ПАСПОРТ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ ПРАКТИКИ4	
1.1. Цель и задачи практики	
1.2. Вид и способ проведения практики	
1.3. Место практики в структуре основной образовательной программы	
1.4. Планируемые результаты обучения при прохождении практики в рамках планируемых	
результатов освоения основной образовательной программы, соотнесенные с	
установленными индикаторами достижения компетенций	
1.5. Место проведения практики	
РАЗДЕЛ 2. СТРУКТУРА И СОДЕРЖАНИЕ ПРАКТИКИ	
2.1. Объем практики	
2.2. Календарный план-график проведения практики	
2.3. Формы отчетности	
РАЗДЕЛ 3. ОЦЕНОЧНЫЕ МАТЕРИАЛЫ ДЛЯ ПРОВЕДЕНИЯ ПРОМЕЖУТОЧНОЙ	
АТТЕСТАЦИЙ ПО ИТОГАМ ПРОХОЖДЕНИЯ ПРАКТИКИ17	
3.1. Форма промежуточной аттестации обучающегося по результатам прохождения практи	κи
3.2. Описание показателей и критериев оценивания компетенций на различных этапах их	
формирования, описание шкал оценивания	
3.3. Типовые контрольные задания или иные материалы, необходимые для оценки знаний,	
умений, навыков и (или) опыта деятельности, характеризующих этапы формирования	
компетенций.	
3.4. Методические материалы, определяющие процедуры оценивания знаний, умений,	
навыков и (или) опыта деятельности, характеризующих этапы формирования компетенций	
РАЗДЕЛ 4. УЧЕБНО-МЕТОДИЧЕСКОЕ И ИНФОРМАЦИОННОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ	
ПРАКТИКИ	
4.1. Перечень основной и дополнительной учебной литературы для прохождения практики	
4.1.1 Основная литература	.22
4.1.2 Дополнительная литература	
4.2. Перечень ресурсов информационно-коммуникационной сети «Интернет», используемы	ίX
при проведении практики	
РАЗДЕЛ 5. МЕТОДИЧЕСКИЕ УКАЗАНИЯ ПО ПРАКТИКЕ24	
РАЗДЕЛ 6. ИНФОРМАЦИОННО-ТЕХНОЛОГИЧЕСКОЕ ОСНАЩЕНИЕ ПРАКТИКИ 25	
6.1. Средства информационных технологий	
6.2. Лицензионное и свободно распространяемое программное обеспечение, в том числе	
отечественного производства:	
6.3. Информационные справочные системы и базы данных	
РАЗДЕЛ 7. МАТЕРИАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ ПРАКТИКИ	
РАЗДЕЛ 8. ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ ТЕХНОЛОГИИ	
ЛИСТ РЕГИСТРАЦИИ ИЗМЕНЕНИЙ	

РАЗДЕЛ 1. ПАСПОРТ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ ПРАКТИКИ

1.1. Цель и задачи практики

Цель прохождения практики: формирование, закрепление, развитие профессиональных навыков и компетенций в ходе практической подготовки обучающихся путем непосредственного выполнения определенных видов работ, связанных с будущей профессиональной медицинской деятельностью.

Задачи прохождения практики:

- 1. Формирование навыков ведения медицинской документации.
- 2. Формирование готовности к самостоятельной работе в стоматологических организациях различных форм собственности.
- 3. Закрепление теоретических аспектов этиологии и патогенеза, клинических особенностей течения, принципов диагностики и лечения стоматологических заболеваний по разделам терапевтической, ортопедической, хирургической и детской стоматологии.
- 4. Курация больных, изучение клинической картины при различных стоматологических заболеваниях, освоение методов диагностики, дифференциальной диагностики и лечебной тактики.
- 5. Овладение техникой профилактики стоматологических заболеваний и самостоятельное её выполнение.
- 6. Овладение знаниями правовой базы деятельности врача стоматолога и норм медицинской этики и деонтологии в работе со стоматологическим больным.

1.2. Вид и способ проведения практики

При проведении практики осуществляется практическая подготовка обучающихся путем непосредственного выполнения определенных видов работ, связанных с будущей профессиональной деятельностью.

Практическая подготовка в условиях выполнения обучающимися определенных видов работ, связанных с будущей профессиональной деятельностью направлена на формирование, закрепление, развитие профессиональных навыков и компетенций.

Способы проведения практики: стационарная.

1.3. Место практики в структуре основной образовательной программы

Производственная практика реализуется в обязательной части ОПОП.

1.4. Планируемые результаты обучения при прохождении практики в рамках планируемых результатов освоения основной образовательной программы, соотнесенные с установленными индикаторами достижения компетенций

В результате прохождения практики обучающийся должен демонстрировать следующие результаты:

Код компетенции/ Формулировка компетенции	Код и наименование индикатора достижения компетенции	Результаты обучения
ПК-3 способен выполнять медицинские	ПК-3.1 знает все виды патологии твердых тканей зуба, знает этапы и технологию оказания специализированной помощи;	Знать: все виды патологии твердых тканей зуба, знает этапы и технологию

вмешательства у детей и взрослых со стоматологическими заболеваниями в амбулаторных условиях материаловедение, технологии, оборудование и медицинские изделия, используемые в стоматологии

ПК-3.2 может поставить диагноз, в том числе и при остром состоянии; выбрать метод лечения; выбрать медикаментозные и немедикаментозные методы лечения;

Выполнение медицинских вмешательств у детей и взрослых со стоматологическими заболеваниями в соответствии с действующими порядками оказания медицинской помощи, клиническими рекомендациями, с учетом стандартов медицинской помощи

ПК-3.3 оказывает специализированную помощь взрослым и детям, в соответствии с диагнозом, разрабатывает план лечения, выбирает методы и способы лечения, применяет лекарственные препараты и медицинские изделия, проводит действия:

- сошлифовывание твердых тканей зуба
- восстановление зуба пломбой с использованием стоматологических цементов, материалов химического отверждения, фотополимеров
- -восстановление зубов с нарушением контактного пункта
- восстановление зуба пломбировочным материалом с использованием анкерных штифтов
- наложение девитализирующей пасты
- пульпотомия (ампутация коронковой пульпы)
- экстирпация пульпы
- инструментальная и медикаментозная обработка хорошо проходимого корневого канала
- временное пломбирование лекарственным препаратом корневого канала
- пломбирование корневого канала зуба пастой, гуттаперчивыми штифтами
- удаление наддесневых и поддесневых зубных отложений в области зуба (ручным методом)
- ультразвуковое удаление наддесневых и поддесневых зубных отложений в области зуба
- закрытый кюретаж при заболеваниях пародонта в области зуба

оказания специализированной помощи; материаловедение, технологии, оборудование и медицинские изделия, используемые в стоматологии

Уметь:

поставить диагноз, в том числе и при остром состоянии; выбрать метод лечения; выбрать медикаментозные и немедикаментозные методы лечения; Выполнение медицинских вмешательств у детей и взрослых со стоматологическими заболеваниями в соответствии с действующими порядками оказания медицинской помощи, клиническими рекомендациями, с учетом стандартов медицинской помощи

оказывает специализированную помощь взрослым и детям, в соответствии с диагнозом, разрабатывает план лечения, выбирает методы и способы лечения, применяет лекарственные препараты и медицинские изделия, проводит действия:

- сошлифовывание твердых тканей зуба
- восстановление зуба пломбой с использованием стоматологических цементов, материалов химического отверждения, фотополимеров -восстановление зубов с нарушением контактного пункта
- восстановление зуба пломбировочным материалом с использованием анкерных штифтов
- наложение девитализирующей пасты
- пульпотомия (ампутация коронковой пульпы)
- экстирпация пульпы
- инструментальная и медикаментозная обработка хорошо проходимого корневого канала
- временное пломбирование лекарственным препаратом корневого канала
- пломбирование корневого канала зуба пастой, гуттаперчивыми штифтами
- удаление наддесневых и поддесневых зубных отложений в области зуба (ручным методом)
- ультразвуковое удаление наддесневых и поддесневых зубных отложений в области зуба
- закрытый кюретаж при заболеваниях пародонта в области зуба
- наложение лечебной повязки при заболеваниях пародонта в области одной челюсти
- назначение лекарственной терапии

	 наложение лечебной повязки при заболеваниях пародонта в области одной челюсти назначение лекарственной терапии при заболеваниях полости рта и зубов назначение диетической терапии при заболеваниях полости рта и зубов 	при заболеваниях полости рта и зубов - назначение диетической терапии при заболеваниях полости рта и зубов
ПК-4 Способен выполнять медицинские вмешательства, в том числе хирургические, у детей и взрослых со стоматологическими заболеваниями в амбулаторных условиях	ПК-4.1 знает методики выполнения хирургических манипуляций; принципы, приемы и методы обезболивания, подбор вида местной анестезии при лечении стоматологических заболеваний ПК-4.2 "Выполняет медицинские вмешательства, в том числе хирургические, у детей и взрослых со стоматологическими заболеваниями в амбулаторных условиях (исключая удаление ретенированных и дистопированных зубов): - удаление зуба - удаление временного зуба - удаление постоянного зуба - вскрытие и дренирование одонтогенного абсцесса"	Знать: методики выполнения хирургических манипуляций; принципы, приемы и методы обезболивания, подбор вида местной анестезии при лечении стоматологических заболеваний Уметь: Выполнять медицинские вмешательства, в том числе хирургические, у детей и взрослых со стоматологическими заболеваниями в амбулаторных условиях (исключая удаление ретенированных и дистопированных зубов): - удаление зуба - удаление временного зуба - удаление постоянного зуба - вскрытие и дренирование одонтогенного абсцесса
ПК-5 Способен выполнять медицинские вмешательства, в том числе ортопедические, у взрослых со стоматологическими заболеваниям в амбулаторных условиях (исключая протезирование на зубных имплантатах, технологии автоматизированного изготовления ортопедических конструкций, полные съемные пластиночные и бюгельные протезы)	ПК-5.1 знает материаловедение, технологии, оборудование и медицинские изделия, используемые в стоматологии ПК-5.2 умеет провести осмотр ортопедического больного, поставить диагноз, составить план лечения ПК-5.3 умеет снимать слепки, осуществлять одонтопрепарирование под различные виды коронок	Знать: материаловедение, технологии, оборудование и медицинские изделия, используемые в стоматологии Уметь: проводить осмотр ортопедического больного, поставить диагноз, составить план лечения; снимать слепки, осуществлять одонтопрепарирование под различные виды коронок.
ПК-6 Способен выполнять подбор и назначение лекарственных	ПК-6.1 знает принципы, приемы и методы обезболивания, подбор вида местной анестезии при лечении стоматологических заболеваний;	Знать: принципы, приемы и методы обезболивания, подбор вида местной анестезии при лечении

препаратов, медицинских изделий (в том числе стоматологических материалов) для лечения стоматологических заболеваний у детей и взрослых в соответствии с действующими порядками оказания медицинской помоши, клиническими рекомендациями, с учетом стандартов медицинской помощи

группы лекарственных препаратов, применяемых для оказания медицинской помощи при лечении стоматологических заболеваний механизм их действия, медицинские показания и противопоказания к назначению; совместимость, возможные осложнения, побочные действия, нежелательные реакции, в том числе серьезные и непредвиденные

ПК-6.2 знает анатомию головы, ЧЛО, особенности кровоснабжения и иннервации; строение зубов; гистология и эмбриология полости рта и зубов, основные нарушения эмбриогенеза

ПК-6.3 проводит различные виды обезболивания при лечении стоматологических пациентов

стоматологических заболеваний; Группы лекарственных препаратов, применяемых для оказания медицинской помощи при лечении стоматологических заболеваний механизм их действия, медицинские показания и противопоказания к назначению; совместимость, возможные осложнения, побочные действия, нежелательные реакции, в том числе серьезные и непредвиденные

анатомию головы, ЧЛО, особенности кровоснабжения и иннервации; строение зубов; гистология и эмбриология полости рта и зубов, основные нарушения эмбриогенеза

Уметь:

проводит различные виды обезболивания при лечении стоматологических пациентов

1.5. Место проведения практики

Производственная практика проводится на базе сторонней организации под руководством руководителей практики.

Производственная практика проводится на основе договоров с организациями, деятельность которых соответствует профессиональным компетенциям, осваиваемым в рамках ОПОП ВО. Также обучающиеся, совмещающие обучение с трудовой деятельностью, вправе проходить практику по месту трудовой деятельности в случаях, если профессиональная деятельность, осуществляемая ими в указанных организациях, соответствует требованиям к содержанию практики.

Ключевыми базами проведения практики являются:

1. ЧУЗ «Центральная клиническая больница «РЖД-Медицина».

РАЗДЕЛ 2. СТРУКТУРА И СОДЕРЖАНИЕ ПРАКТИКИ

2.1. Объем практики

Трудоемкость практики составляет 69 зачетных единиц, 2484 часа.

2.2. Календарный план-график проведения практики

Производственная практика проводится в соответствии с календарным учебным графиком учебного плана ОПОП.

1 семестр

№	Наименование	День (дни	Содержание практики	Резу	льтаты
	этапов практики	мероприятия)	(общие виды работ)	Вид	Осваиваемые
				отчетности	компетенции
1.	Подготовительный	1-5	Инструктаж по технике	Отчет по	ПК-3; ПК-4;
	этап		безопасности, по охране	практике,	ПК-5; ПК-6;

			труда, противопожарной и	дневник	
			инфекционной безопасности	ДПСВПИК	
2.	Исследовательский	6-20	Знакомство со структурой	Отчет по	ПК-3; ПК-4;
۷.	этап	0-20	учреждения, правилами	практике,	ПК-5; ПК-4;
	Jian		внутреннего распорядка,	дневник	11IX-3, 11IX-0,
			устройством и оснащением	дисьник	
			рабочих мест.		
3.	Технологический	21-50	1	Отчет по	ПК-3; ПК-4;
٥.	этап	21-30	Выполнение определенных видов работ, связанных с		ПК-5; ПК-6;
	Jian		будущей профессиональной	практике,	11IX-3, 11IX-0,
			деятельностью:	дневник	
			проводить клиническую		
			-		
			диагностику, направлять на обследования пациентов с		
			целью выявления		
			стоматологических		
			заболеваний		
			назначать и проводить лечение и контроль его		
			эффективности и		
			безопасности у пациентов со		
			стоматологическими		
			заболеваниями		
			проводить и контролировать		
			эффективность санитарно-		
			противоэпидемических и		
			иных профилактических		
			мероприятий по охране		
			здоровья населения		
			проводить мероприятия по		
			формированию здорового		
			образа жизни, санитарно-		
			гигиеническому		
			просвещению населения с		
			целью профилактики		
			стоматологических		
			заболеваний		
			вести медицинскую		
			документацию, проводить		
			анализ медико-		
			статистической информации.		
			Организационно-		
			управленческая деятельность		
			участвовать в оказании		
			неотложной медицинской		
			помощи при состояниях,		
			требующих срочного		
			медицинского		
			вмешательства.		
			Выполнение следующих		
			видов работ:		
			- сошлифовывание твердых		
			тканей зуба		

4.	Аналитический	51-57	полости рта и зубов Самоанализ клинической	Отчет по	ПК-3; ПК-4; ПК-5; ПК-6;
			полости рта и зубов		
		1	терапии при заболеваниях	1	1
			- назначение диетической		
			полости рта и зубов		
			терапии при заболеваниях		
			- назначение лекарственной		
			челюсти		
			пародонта в области одной		
			повязки при заболеваниях		
			- наложение лечебной		
			области зуба		
			заболеваниях пародонта в		
			зуба - закрытый кюретаж при		
			зубных отложений в области		
			наддесневых и поддесневых		
			- ультразвуковое удаление		
			(ручным методом)		
			отложений в области зуба		
			поддесневых зубных		
			- удаление наддесневых и		
			гуттаперчивыми штифтами		
			канала зуба пастой,		
			- пломбирование корневого		
			корневого канала		
			лекарственным препаратом		
			- временное пломбирование		
			корневого канала		
			медикаментозная обработка хорошо проходимого		
			- инструментальная и		
			- экстирпация пульпы		
			коронковой пульпы)		
			- пульпотомия (ампутация		
			девитализирующей пасты		
			- наложение		
			штифтов		
			использованием анкерных		
			материалом с		
			пломбировочным		
			- восстановление зуба		
			пункта		
			нарушением контактного		
			-восстановление зубов с		
			фотополимеров		
			цементов, материалов химического отверждения,		
			стоматологических		
			пломбой с использованием		
			- восстановление зуба		

5.	Завершающий этап	58-60	Формирование дневника и	Отчет по	ПК-3; ПК-4;
			отчета	практике,	ПК-5; ПК-6;
				дневник	

2 семестр

No	Наименование	День (дни	Содержание практики	Pe ₃ v	льтаты
	этапов практики	мероприятия)	(общие виды работ)	Вид	Осваиваемые
	F	,	(11 , 1 , 1 , 1 , 1)	отчетности	компетенции
	Подготовительный	1-5	Инструктаж по технике	Отчет по	ПК-3; ПК-4;
	этап		безопасности, по охране	практике,	ПК-5; ПК-6;
	91011		труда, противопожарной и	дневник	1111 0, 1111 0,
			инфекционной безопасности	A.10211111	
2.	Исследовательский	6-20	Знакомство со структурой	Отчет по	ПК-3; ПК-4;
	этап		учреждения, правилами	практике,	ПК-5; ПК-6;
	91011		внутреннего распорядка,	дневник	1111 0, 1111 0,
			устройством и оснащением		
			рабочихмест.		
3.	Технологический	21-61	Выполнение определенных	Отчет по	ПК-3; ПК-4;
	этап		видов работ, связанных с	практике,	ПК-5; ПК-6;
			будущей профессиональной	дневник	,
			деятельностью:		
			проводить клиническую		
			диагностику, направлять на		
			обследования пациентов с		
			целью выявления		
			стоматологических		
			заболеваний		
			назначать и проводить		
			лечение и контроль его		
			эффективности и		
			безопасности у пациентов со		
			стоматологическими		
			заболеваниями		
			проводить и контролировать		
			эффективность санитарно-		
			противоэпидемических и		
			иных профилактических		
			мероприятий по охране		
			здоровья населения		
			проводить мероприятия по		
			формированию здорового		
			образа жизни, санитарно-		
			гигиеническому		
			просвещению населения с		
			целью профилактики		
			стоматологических		
			заболеваний		
			вести медицинскую		
			документацию, проводить		
			анализ медико-		
			статистической информации.		
			Организационно-		
			управленческая деятельность		

участвовать в оказании неотложной медицинской помощи при состояниях, требующих срочного медицинского вмешательства. Выполнение следующих видов работ: - сошлифовывание твердых тканей зуба - восстановление зуба пломбой с использованием стоматологических цементов, материалов химического отверждения, фотополимеров -восстановление зубов с нарушением контактного пункта - восстановление зуба пломбировочным материалом с использованием анкерных штифтов - наложение девитализирующей пасты - пульпотомия (ампутация коронковой пульпы) - экстирпация пульпы - инструментальная и медикаментозная обработка хорошо проходимого корневого канала - временное пломбирование лекарственным препаратом корневого канала - пломбирование корневого канала зуба пастой, гуттаперчивыми штифтами - удаление наддесневых и поддесневых зубных отложений в области зуба (ручным методом) - ультразвуковое удаление наддесневых и поддесневых зубных отложений в области зуба - закрытый кюретаж при заболеваниях пародонта в области зуба - наложение лечебной повязки при заболеваниях пародонта в области одной

			челюсти		
			- назначение лекарственной		
			терапии при заболеваниях		
			полости рта и зубов		
			- назначение диетической		
			терапии при заболеваниях		
			полости рта и зубов.		
			Выполнение хирургических		
			манипуляций у детей и		
			взрослых со		
			стоматологическими		
			заболеваниями в		
			амбулаторных условиях		
			(исключая удаление		
			ретенированных и		
			дистопированных зубов):		
			- удаление зуба		
			- удаление временного зуба		
			- удаление постоянного зуба		
			- вскрытие и дренирование		
			одонтогенного абсцесса		
4.	Аналитический	62-69	Самоанализ по клинической	Отчет по	ПК-3; ПК-4;
	этап		практике	практике,	ПК-5; ПК-6;
				дневник	. ,
5.	Завершающий этап	70-72	Формирование дневника и	Отчет по	ПК-3; ПК-4;
			отчета	практике,	ПК-5; ПК-6;
				дневник	. ,

3 семестр

№	Наименование	День (дни	Содержание практики	Резу	льтаты
• ,_	этапов практики	мероприятия)	(общие виды работ)	Вид	Осваиваемые
	ormion inpution		(0022110 211222 pulou 1)	отчетности	компетенции
	Подготовительный	1-3	Инструктаж по технике	Отчет по	ПК-3; ПК-4;
	этап		безопасности, по охране	практике,	ПК-5; ПК-6;
			труда, противопожарной и	дневник	
			инфекционной безопасности		
2.	Исследовательский	4-11	Знакомство со структурой	Отчет по	ПК-3; ПК-4;
	этап		учреждения, правилами	практике,	ПК-5; ПК-6;
			внутреннего распорядка,	дневник	
			устройством и оснащением		
			рабочихмест.		
3.	Технологический	12-28	Выполнение определенных	Отчет по	ПК-3; ПК-4;
	этап		видов работ, связанных с	практике,	ПК-5; ПК-6;
			будущей профессиональной	дневник	
			деятельностью:		
			проводить клиническую		
			диагностику, направлять на		
			обследования пациентов с		
			целью выявления		
			стоматологических		
			заболеваний		
			назначать и проводить		

лечение и контроль его эффективности и безопасности у пациентов со стоматологическими заболеваниями проводить и контролировать эффективность санитарнопротивоэпидемических и иных профилактических мероприятий по охране здоровья населения проводить мероприятия по формированию здорового образа жизни, санитарногигиеническому просвещению населения с целью профилактики стоматологических заболеваний вести медицинскую документацию, проводить анализ медикостатистической информации. Организационноуправленческая деятельность участие в оказании неотложной медицинской помощи при состояниях, требующих срочного медицинского вмешательства. Выполнение следующих видов работ: - сошлифовывание твердых тканей зуба - восстановление зуба пломбой с использованием стоматологических цементов, материалов химического отверждения, фотополимеров -восстановление зубов с нарушением контактного пункта - восстановление зуба пломбировочным материалом с использованием анкерных штифтов - наложение девитализирующей пасты - пульпотомия (ампутация коронковой пульпы)

			- экстирпация пульпы		
			- инструментальная и		
			медикаментозная обработка		
			хорошо проходимого		
			корневого канала		
			- временное пломбирование		
			лекарственным препаратом		
			корневого канала		
			- пломбирование корневого		
			канала зуба пастой,		
			гуттаперчивыми штифтами		
			- удаление наддесневых и		
			поддесневых зубных		
			отложений в области зуба		
			(ручным методом)		
			- ультразвуковое удаление		
			наддесневых и поддесневых		
			зубных отложений в области		
			зуба		
			1 -		
			- закрытый кюретаж при		
			заболеваниях пародонта в		
			области зуба		
			- наложение лечебной		
			повязки при заболеваниях		
			пародонта в области одной		
			челюсти		
			- назначение лекарственной		
			терапии при заболеваниях		
			полости рта и зубов		
			- назначение диетической		
			терапии при заболеваниях		
			полости рта и зубов.		
			Выполнение хирургических		
			манипуляций у детей и		
			взрослых со		
			стоматологическими		
			заболеваниями в		
			амбулаторных условиях		
			(исключая удаление		
			ретенированных и		
			дистопированных зубов):		
			· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·		
			- удаление зуба		
			- удаление временного зуба		
			- удаление постоянного зуба		
			- вскрытие и дренирование		
		20.25	одонтогенного абсцесса.		
4.	Аналитический	29-33	Самоанализ клинической	Отчет по	ПК-3; ПК-4;
	этап		практики	практике,	ПК-5; ПК-6;
				дневник	
5.	Завершающий этап	34-36	Формирование дневника и	Отчет по	ПК-3; ПК-4;
			отчета	практике,	ПК-5; ПК-6;
				дневник	

4 семестр

No	Наименование	День (дни	Содержание практики	Резу	льтаты
•	этапов практики	мероприятия)	(общие виды работ)	Вид	Осваиваемые
	этинов приктики	moponpumium)		отчетности	компетенции
	Подготовительный	1-5	Инструктаж по технике	Отчет по	ПК-3; ПК-4;
	этап		безопасности, по охране	практике,	ПК-5; ПК-6;
	Jun		труда, противопожарной и	дневник	iii 5, iii 6,
			инфекционной безопасности	дпевиик	
2.	Исследовательский	6-20	Знакомство со структурой	Отчет по	ПК-3; ПК-4;
	этап	0 20	учреждения, правилами	практике,	ПК-5; ПК-6;
	31 4 11		внутреннего распорядка,	дневник	int 3, int 0,
			устройством и оснащением	диевии	
			рабочихмест.		
3.	Технологический	21-82	Выполнение определенных	Отчет по	ПК-3; ПК-4;
] .	этап	21 02	видов работ, связанных с	практике,	ПК-5; ПК-6;
	31 4 11		будущей профессиональной	дневник	iii 3, iii 6,
			деятельностью:	диевин	
			проводить клиническую		
			диагностику, направлять на		
			обследования пациентов с		
			целью выявления		
			стоматологических		
			заболеваний		
			назначать и проводить		
			лечение и контроль его		
			эффективности и		
			безопасности у пациентов со		
			стоматологическими		
			заболеваниями		
			проводить и контролировать		
			эффективность санитарно-		
			противоэпидемических и		
			иных профилактических		
			мероприятий по охране		
			здоровья населения,		
			проводить мероприятия по		
			формированию здорового		
			образа жизни, санитарно-		
			гигиеническому		
			просвещению населения с		
			целью профилактики		
			стоматологических		
			заболеваний,		
			вести медицинскую		
			документацию, проводить		
			анализ медико-		
			статистической информации.		
			Организационно-		
			управленческая		
			деятельность,		
			участвовать в оказании		
			неотложной медицинской		
			помощи при состояниях,		

требующих срочного медицинского вмешательства. Выполнение следующих видов работ: - сошлифовывание твердых тканей зуба - восстановление зуба пломбой с использованием стоматологических цементов, материалов химического отверждения, фотополимеров -восстановление зубов с нарушением контактного пункта - восстановление зуба пломбировочным материалом с использованием анкерных штифтов - наложение девитализирующей пасты - пульпотомия (ампутация коронковой пульпы) - экстирпация пульпы - инструментальная и медикаментозная обработка хорошо проходимого корневого канала - временное пломбирование лекарственным препаратом корневого канала - пломбирование корневого канала зуба пастой, гуттаперчивыми штифтами - удаление наддесневых и поддесневых зубных отложений в области зуба (ручным методом) - ультразвуковое удаление наддесневых и поддесневых зубных отложений в области зуба - закрытый кюретаж при заболеваниях пародонта в области зуба - наложение лечебной повязки при заболеваниях пародонта в области одной челюсти - назначение лекарственной терапии при заболеваниях

					T I
			полости рта и зубов		
			- назначение диетической		
			терапии при заболеваниях		
			полости рта и зубов		
			Выполнение хирургических		
			манипуляций у детей и		
			взрослых со		
			стоматологическими		
			заболеваниями в		
			амбулаторных условиях		
			(исключая удаление		
			ретенированных и		
			дистопированных зубов):		
			- удаление зуба		
			- удаление временного зуба		
			- удаление постоянного зуба		
			- вскрытие и дренирование		
			одонтогенного абсцесса.		
4.	Аналитический	83-102	Самоанализ клинической	Отчет по	ПК-3; ПК-4;
	этап		практики	практике,	ПК-5; ПК-6;
				дневник	
5.	Завершающий этап	103-108	Формирование дневника и	Отчет по	ПК-3; ПК-4;
			отчета	практике,	ПК-5; ПК-6;
				дневник	

2.3. Формы отчетности

Формой отчетности по практике являются: дневник и отчет по практике, которые оформляются в соответствии с требованиями к практической подготовке и порядку проведения практики в РГСУ.

РАЗДЕЛ 3. ОЦЕНОЧНЫЕ МАТЕРИАЛЫ ДЛЯ ПРОВЕДЕНИЯ ПРОМЕЖУТОЧНОЙ АТТЕСТАЦИИ ПО ИТОГАМ ПРОХОЖДЕНИЯ ПРАКТИКИ

3.1. Форма промежуточной аттестации обучающегося по результатам прохождения практики

Контрольным мероприятием промежуточной аттестации обучающихся по итогам практики является зачет с оценкой, который проводится в форме представления результатов обучения в рамках пройденной обучающимся практики (защита отчета).

3.2. Описание показателей и критериев оценивания компетенций на различных этапах их формирования, описание шкал оценивания

Код компетенции	Этапы формирования компетенций	Показатель оценивания компетенции	Критерии и шкалы оценивания
ПК-3; ПК-4; ПК-5; ПК-6;	Этап формирования знаний: - знает все виды патологии твердых тканей зуба, знает этапы и технологию оказания специализированной помощи;	Отчет по практике, дневник	Формальный критерий. Обучающийся в установленные сроки представил отчетную документацию по итогам прохождения практики, технически грамотно оформленную и четко структурированную,

материаловедение, технологии, оборудование и медицинские изделия, используемые в стоматологии знает методики выполнения хирургических манипуляций; принципы, приемы и методы обезболивания, подбор вида местной анестезии при лечении стоматологических заболеваний;

- знает принципы, приемы и методы обезболивания, подбор вида местной анестезии при лечении стоматологических заболеваний;
- знает группы лекарственных препаратов, применяемых для оказания медицинской помощи при лечении стоматологических заболеваний механизм их действия, медицинские показания и противопоказания к назначению; совместимость, возможные осложнения, побочные действия, нежелательные реакции, в том числе серьезные и непредвиденные;
- знает анатомию головы, ЧЛО, особенности кровоснабжения и иннервации; строение зубов; гистология и эмбриология полости рта и зубов, основные нарушения эмбриогенеза

знает материаловедение, технологии, оборудование и медицинские изделия, используемые в стоматологии качественно оформленную с наличием иллюстрированного / расчетного материала – 25-30 баллов; обучающийся в установленные сроки представил отчетную документацию по итогам прохождения практики, технически грамотно оформленную и структурированную, оформленную с наличием иллюстрированного / расчетного материала – 21-24 баллов; обучающийся в установленные сроки представил отчетную документацию по итогам прохождения практики, технически грамотно оформленную и структурированную, качественно оформленную без иллюстрированного / расчетного материала -16-20 баллов; обучающийся представил отчетную документацию по итогам прохождения практики, не в установленные сроки, оформленную не структурировано и без иллюстрированного / расчетного материала – 1-15 баллов обучающийся не представил отчетную документацию – 0 баллов.

От 0 до 30 баллов

ПК-3; ПК-4; ПК-5; ПК-6;	Этап формирования умений: — умеет провести осмотр ортопедического больного, поставить диагноз, составить план лечения — умеет снимать слепки, осуществлять одонтопрепарирование под различные виды коронок	Отчет по практике, дневник	Содержательный критерий. Индивидуальное задание выполнено верно, даны ясные аналитические выводы, подкрепленные теорией — 40-50 баллов; индивидуальное задание выполнено верно, даны аналитические выводы, подкрепленные теорией, однако отмечены погрешности в отчете, скорректированные при защите — 31-39 баллов; индивидуальное задание выполнено верно, даны аналитические выводы, неподкрепленные теорией — 26-30 баллов; индивидуальное задание выполнено не в полном объеме, аналитические выводы приведены с ошибками, не подкреплены теорией — 5-25 баллов; индивидуальное задание не выполнено, аналитические выводы приведены с ошибками, не подкреплены теорией — 0 баллов. От 0 до 50 баллов
ПК-3; ПК-4; ПК-5; ПК-6;	Этап формирования навыков и получения опыта: - может поставить диагноз, в том числе и при остром состоянии; выбрать метод лечения; выбрать медикаментозные и немедикаментозные методы лечения; Выполнение медицинских вмешательств у детей и взрослых со стоматологическими заболеваниями в соответствии с действующими порядками оказания медицинской помощи, клиническими рекомендациями, с учетом стандартов медицинской помощи - оказывает специализированную помощь взрослым и детям, в соответствии с диагнозом, разрабатывает план лечения, выбирает методы и способы лечения, применяет лекарственные препараты и медицинские изделия, проводит действия:	Отчет по практике, дневник	Презентационный критерий. Защита отчета проведена с использованием мультимедийных средств, на заданные вопросы обучающийся представил четкие и полные ответы; задание выполнено верно, даны ясные аналитические выводы, подкрепленные теорией - 19-20 баллов; защита отчета проведена с использованием мультимедийных средств, на заданные вопросы обучающийся представил полные ответы, однако отмечены погрешности в ответе, скорректированные при собеседовании - 16-18 баллов; защита отчета проведена без использования мультимедийных средств, на заданные вопросы обучающийся представил не полные ответы - 13-15 баллов; защита отчета не проведена, на заданные вопросы обучающийся не представил ответы - 0-12 баллов. От 0 до 20 баллов

- сошлифовывание твердых тканей зуба
- восстановление зуба пломбой с использованием стоматологических цементов, материалов химического отверждения, фотополимеров
- -восстановление зубов с нарушением контактного пункта
- восстановление зуба пломбировочным материалом с использованием анкерных штифтов
- наложение девитализирующей пасты
- пульпотомия (ампутация коронковой пульпы)
- экстирпация пульпы
- инструментальная и медикаментозная обработка хорошо проходимого корневого канала
- временное пломбирование лекарственным препаратом корневого канала
- пломбирование корневого канала зуба пастой, гуттаперчивыми штифтами
- удаление наддесневых и поддесневых зубных отложений в области зуба (ручным методом)
- ультразвуковое удаление наддесневых и поддесневых зубных отложений в области зуба
- закрытый кюретаж при заболеваниях пародонта в области зуба
- наложение лечебной повязки при заболеваниях пародонта в области одной челюсти
- назначение лекарственной терапии при заболеваниях полости рта и зубов
- назначение диетической терапии при заболеваниях полости рта и зубов

Выполняет медицинские

	,	
	вмешательства, в том числе	
	хирургические, у детей и	
	взрослых со	
	стоматологическими	
	заболеваниями в	
	амбулаторных условиях	
	(исключая удаление	
	ретенированных и	
	дистопированных зубов):	
	- удаление зуба	
	- удаление временного зуба	
	- удаление постоянного зуба	
	- вскрытие и дренирование	
	одонтогенного абсцесса	
	проводит различные виды	
	обезболивания при лечении	
	стоматологических пациентов	
J	1	

3.3. Типовые контрольные задания или иные материалы, необходимые для оценки знаний, умений, навыков и (или) опыта деятельности, характеризующих этапы формирования компетенций.

№ п/п	Код	Наименование	Типовые контрольные задания/иные материалы
этапа	компетенции	этапов формирования	
		компетенций	
1.	ПК-3; ПК-4; ПК-5; ПК-6;	Этап формирования знаний	Изучить рабочую программу практики и методические рекомендации по ее прохождению. Пройти вводный инструктаж по ознакомлению с требованиями охраны труда, техники безопасности, пожарной безопасности, а также правилами внутреннего трудового распорядка, правила корпоративной и организационной культуры. Ознакомиться с учредительными документами, регламентирующими деятельность организации. Получить индивидуальное задание на практику.
2.	ПК-3; ПК-4; ПК-5; ПК-6;	Этап формирования умений	Отчетные материалы: дневник и отчет по практике. Провести подбор методов исследования для выполнения индивидуального задания по практике. Изучить и проанализировать локальные нормативные акты, регламентирующие деятельность организации. Осуществить сбор информации необходимой для написания отчета. Обработать и проанализировать результаты исследования. Обобщить и систематизировать результаты исследования, сформировать выводы и заключения.
3.	ПК-3; ПК-4; ПК-5; ПК-6;	Этап формирования навыков и получения практического опыта	Выполнить в рамках индивидуального задания определенных виды работ, связанных с будущей профессиональной деятельностью. Подготовить отчетную документацию, получить отзыв руководителя практики от предприятия. Отчетные материалы: дневник и отчет по практике. Презентационные материалы по практике.

3.4. Методические материалы, определяющие процедуры оценивания знаний, умений, навыков и (или) опыта деятельности, характеризующих этапы формирования компетенций

Ответы обучающегося оцениваются каждым педагогическим работником по *100-балльной шкале*, а итоговая оценка по практике в целом по *пятибалльной системе* выставляется в соответствии с балльно-рейтинговой системой РГСУ.

В соответствии с формальным и содержательным критериями и шкалами, приведенными в разделе 3.2 настоящей программы формируется текущий рейтинг обучающегося. Результаты оценки по презентационному критерию формируют рубежный рейтинг обучающегося. Сумма рейтинговых баллов текущего и рубежного рейтинга формируют академический рейтинг обучающегося.

Устанавливается следующая градация перевода рейтинговых баллов обучающихся в 5тибалльную систему аттестационных оценок:

Академический рейтинг обучающегося	Аттестационная оценка обучающегося по практике
85-100	Отлично/Зачтено
75-84	Хорошо/Зачтено
65-74	Удовлетворительно/ Зачтено
1-64	Неудовлетворительно/ Не зачтено
0	Не аттестован (а)

РАЗДЕЛ 4. УЧЕБНО-МЕТОДИЧЕСКОЕ И ИНФОРМАЦИОННОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ ПРАКТИКИ

4.1. Перечень основной и дополнительной учебной литературы для прохождения практики

4.1.1 Основная литература

- 1. Нормальное строение зубочелюстной системы человека в разные возрастные периоды : учебно-методическое пособие / составители И. В. Крылова [и др.]. Самара : , 2022. 37 с. Текст : электронный // Лань : электронно-библиотечная система. URL: https://e.lanbook.com/book/326501. Режим доступа: для авториз. пользователей.
- 2. Бритова, А. А. Кариесология и заболевания твердых тканей зубов: учебник для вузов / А. А. Бритова. 3-е изд., перераб. и доп. Москва: Издательство Юрайт, 2025. 242 с. (Высшее образование). ISBN 978-5-534-20509-1. Текст: электронный // Образовательная платформа Юрайт [сайт]. URL: https://urait.ru/bcode/565508.
- 3. Максимовский, Ю. М. Терапевтическая стоматология. Кариесология и заболевания твердых тканей зубов. Эндодонтия : руководство к практическим занятиям : учебное пособие / Ю. М. Максимовский, А. В. Митронин ; под общ. ред. Ю. М. Максимовского. Москва : ГЭОТАР-Медиа, 2021. 480 с. ISBN 978-5-9704-6055-9. Текст : электронный // ЭБС "Консультант студента" : [сайт]. URL : https://www.studentlibrary.ru/book/ISBN9785970460559.html. Режим доступа : по подписке.
- 4. Терапевтическая стоматология : учебник / Д. А. Трунин, М. А. Постников, С. Е. Чигарина [и др.]. Москва : ГЭОТАР-Медиа, 2024. 920 с. ISBN 978-5-9704-8623-8, DOI: 10.33029/9704-6966-8-STO-2023-1-920. Электронная версия доступна на сайте ЭБС "Консультант студента" : [сайт]. URL:

https://www.studentlibrary.ru/book/ISBN9785970486238.html. - Режим доступа: по подписке. - Текст: электронный

4.1.2 Дополнительная литература

- 5. Образцов, Ю. Л. Пропедевтическая ортодонтия : учебное пособие / Ю. Л. Образцов, С. Н. Ларионов. Санкт-Петербург : СпецЛит, 2007. 160 с. ISBN 5-299-00327-7. Текст : электронный // Лань : электронно-библиотечная система. URL: https://e.lanbook.com/book/59840. Режим доступа: для авториз. пользователей.
- 6. Терапевтическая стоматология : в 3 ч. Часть 2 : Болезни пародонта : учебник / под ред. Г. М. Барера. Москва : ГЭОТАР-Медиа, 2021. 224 с. ISBN 978-5-9704-6018-4. Текст : электронный // ЭБС "Консультант студента" : [сайт]. URL : https://www.studentlibrary.ru/book/ISBN9785970460184.html. Режим доступа : по подписке.
- 7. Анатомо-физиологические и методологические основы диагностики заболеваний слизистой оболочки полости рта: учебно-методическое пособие / Е. В. Юрченко, А. И. Буров, Л. П. Трунина, Л. Н. Линник. Самара: , 2023. 167 с. Текст: электронный // Лань: электронно-библиотечная система. URL: https://e.lanbook.com/book/388871. Режим доступа: для авториз. пользователей.
- 8. Заболевания слизистой оболочки полости рта : учебное пособие / Г. И. Ронь, Н. Д. Чернышева, А. А. Епишова, Г. М. Акмалова. Екатеринбург : Уральский ГМУ, 2017. 150 с. ISBN 978-5-89895-836-7. Текст : электронный // Лань : электронно-библиотечная система. URL: https://e.lanbook.com/book/295526. Режим доступа: для авториз. пользователей.

4.2. Перечень ресурсов информационно-коммуникационной сети «Интернет», используемых при проведении практик

NºNº	Название электронного ресурса	Описание электронного ресурса	Используемый для работы адрес
1.	ЭБС «Университетская библиотека онлайн»	Электронная библиотека, обеспечивающая доступ высших и средних учебных заведений, публичных библиотек и корпоративных пользователей к наиболее востребованным материалам по всем отраслям знаний от ведущих российских издательств	http://biblioclub.ru/
2.	Научная электронная библиотека eLIBRARY.ru	Крупнейший российский информационно-аналитический портал в области науки, технологии, медицины и образования, содержащий рефераты и полные тексты более 34 млн научных публикаций и патентов	http://elibrary.ru/
3.	Образовательная платформа Юрайт	Электронно-библиотечная система для ВУЗов, ССУЗов, обеспечивающая доступ к учебникам, учебной и методической литературе по различным дисциплинам.	https://urait.ru/
4.	База данных "EastView"	Полнотекстовая база данных периодических изданий	https://dlib.eastview.com

РАЗДЕЛ 5. МЕТОДИЧЕСКИЕ УКАЗАНИЯ ПО ПРАКТИКЕ

Освоение обучающимися производственной практики предполагает выполнение индивидуального задания, под управлением руководителя практики в период проведения практики, а также изучение материалов в ходе самостоятельной работы.

Самостоятельная работа включает разнообразный комплекс видов и форм работы обучающихся.

Для успешного освоения производственной практики и достижения поставленных целей необходимо внимательно ознакомиться с рабочей программой практики, доступной в электронной информационно-образовательной среде РГСУ.

Следует обратить внимание на список основной и дополнительной литературы, который имеется в электронной библиотечной системе Университет, на предлагаемые преподавателем ресурсы информационно-телекоммуникационной сети Интернет. Эта информация необходима для самостоятельной работы обучающегося.

Подготовка к самостоятельной работе

При подготовке и самостоятельной работе во время проведения практики следует обратить внимание на следующие моменты: на процесс предварительной подготовки, на работу во время практики, обработку полученных результатов, исправление полученных замечаний.

Предварительная подготовка к самостоятельной работе в период проведения практики заключается в изучении теоретического материала в отведенное для самостоятельной работы время, ознакомление с инструктивными материалами с целью осознания задач практики.

Самостоятельная работа в период проведения практики включает:

- взаимодействие обучающихся с руководителями практики от университета и организации с целью предоставления исчерпывающей информации, необходимой для самостоятельного выполнения предложенного руководителем задания, ознакомление с правилами техники безопасности при работе в организации;
- ознакомление с основной и дополнительной литературой, необходимой для прохождения практики;
- обобщение эмпирических данных, полученных в результате работы в организации;
- своевременную подготовку отчетной документации по итогам прохождения практики и представление ее руководителю практики от РГСУ;
- подготовку к прохождению промежуточной аттестации по итогам практики. *Практическая работа в организации в период проведения* практики включает:
- ознакомление с индивидуальным заданием на период прохождения практики в организации;
- сбор данных и эмпирических материалов, необходимых для выполнения индивидуального задания на период прохождения практики;
- несение ответственности за выполняемую в организации работу и ее результаты.

Необходимо помнить, что при прохождении практик, предусматривающих выполнение работ, при выполнении которых проводятся обязательные предварительные и периодические медицинские осмотры (обследования), обучающиеся проходят соответствующие медицинские осмотры (обследования) в порядке, установленном приказом Министерства здравоохранения Российской Федерации от 28.01.2021 г. № 29н «Об утверждении Порядка проведения обязательных предварительных и периодических медицинских осмотров работников,

предусмотренных частью четвёртой статьи 213 Трудового кодекса Российской Федерации, перечня медицинских противопоказаний к осуществлению работ с вредными и (или) опасными производственными факторами, а также работам, при выполнении которых проводятся обязательные предварительные и периодические медицинские осмотры», Приказом Минтруда России № 988н, Минздрава России № 1420н от 31.12.2020 об утверждении перечня вредных и (или) опасных производственных факторов и работ, при выполнении которых проводятся обязательные предварительные медицинские осмотры при поступлении на работу и периодические медицинские осмотры.

Продолжительность рабочего дня обучающихся при прохождении практики в организациях составляет для обучающихся в возрасте от 16 до 18 лет не более 35 часов в неделю (ст. 92 Трудового кодекса РФ), в возрасте от 18 лет и старше не более 40 часов в неделю (ст. 91 Трудового кодекса РФ). Для обучающихся в возрасте до 16 лет продолжительность рабочего дня при прохождении практики в организациях составляет не более 24 часов в неделю (ст. 92 Трудового кодекса РФ).

Обработка, обобщение полученных результатов самостоятельной работы проводится обучающимися самостоятельно или под руководством руководителя практики. В результате оформляются дневник и отчет по практике. Подготовленные к сдаче на контроль и оценку дневник и отчет по практике сдаются руководителю практики.

РАЗДЕЛ 6. ИНФОРМАЦИОННО-ТЕХНОЛОГИЧЕСКОЕ ОСНАЩЕНИЕ ПРАКТИКИ

6.1. Средства информационных технологий

- 1. Персональные компьютеры;
- 2. Средства доступа к Интернет.

6.2. Лицензионное и свободно распространяемое программное обеспечение, в том числе отечественного производства:

- 1. Операционная система: Astra Linux SE.
- 2. Пакет офисных программ: LibreOffice.
- 3. Справочная система Консультант+.
- 4. Okular или Acrobat Reader DC.
- 5. Ark или 7-zip.
- 6. User Gate.
- 7. TrueConf (client)

6.3. Информационные справочные системы и базы данных

NoNo	Название	Описание электронного ресурса	Используемый для
	электронного ресурса		работы адрес
1.	ЭБС «Университетская	Электронная библиотека, обеспечивающая	http://biblioclub.ru/
	библиотека онлайн»	доступ высших и средних учебных	
		заведений, публичных библиотек и	
		корпоративных пользователей к наиболее	
		востребованным материалам по всем	
		отраслям знаний от ведущих российских	
		издательств	

2.	Научная электронная библиотека eLIBRARY.ru	Крупнейший российский информационно- аналитический портал в области науки, технологии, медицины и образования, содержащий рефераты и полные тексты более 34 млн научных публикаций и	http://elibrary.ru/
3.	Образовательная платформа Юрайт	патентов Электронно-библиотечная система для ВУЗов, ССУЗов, обеспечивающая доступ к учебникам, учебной и методической литературе по различным дисциплинам.	https://urait.ru/
4.	УБД "ИВИС"	Полнотекстовая база данных периодических изданий	https://eivis.ru/

РАЗДЕЛ 7. МАТЕРИАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ ПРАКТИКИ

Для реализации прохождения учебной практики используются следующие специальные помещения:

1) На базе профильной организации в соответствии с Договором №1160-Д о практической подготовке обучающихся по профилю образовательной программы от 03 мая 2023 г.

Профильная организация	Наименование помещения	Адрес
Частное учреждение здравоохранения «Центральная клиническая больница «РЖД-Медицина»	Печебный кабинет: Стоматологическая установка, с блоком ассистента, с отсасывателем, лампой полимереризационной, блок врача стоматолога на 5 инструментов, со встроенным ультразвуковым скалером, стулья стоматологические, стол «стека» с бактерицидной лампой для хранения стерильных инструментов, комплект слюноотсосов, пылесосов, наконечники стоматологические для электромотора, наконечник турбинный, электокоагулятор, набор стоматологический в лотке, стоматологические зеркала в ассортименте, стоматологические инструменты в ассортименте (экскаваторы, скребки стоматологические, шпатели, гладилки контурные), подставка под боры, эндобоксы , эндомотор, стоматологическая мебель: столик манипуляционный, шкафы навесные, тумба металлическая, диспенсер для рулонов бумажных, облучатель ультрафиолетовой, лампа полимеризационная, холодильник, ширма одинарная, раковина тюльпан белая, дозатор жидкого мыла, емкости для отходов, аптечка неотложной медицинской помощи, аптечка «анти-спид, анти-гепатит», набор щипцов для удаления, элеватор прямой, гладилки хирургические ассортимент, ложка кюретажная.	107078, г.Москва, ул Новая Басманная,д.5, стр.1,1 этаж, №14, площадь -27,5 кв.м.

Учебная аудитория для проведения занятий лекционного типа, занятий семинарского типа, групповых и индивидуальных консультаций, текущего контроля и промежуточной аттестации, оснащена специализированной мебелью: стол для преподавателя, стол манипуляционный. парты, стулья, доска для написания мелом; учебно-наглядные пособия по анатомии и физиологии человека; прозрачная модель легких, модель мускулатуры головы и шеи, модель черепа и шейного отдела позвоночника, модель черепа человека, модель скелета человека, верхние конечности, модель пищеварительной системы, модель гортани, сердца и легких из 7 частей, модель сердца человека в натуральную величину, модель гортани человека; оборудованием и техническими

средствами обучения: персональный компьютер с лицензионным программным обеспечением, доступом в сеть Интернет и в электронно-информационную среду университета.

Помещение для самостоятельной работы обучающихся, оснащено перечнем основного оборудования: специализированной мебелью для обучающихся и педагогических работников (столы, стулья), компьютерной техникой с лицензионным программным обеспечением, с выходом в сеть Интернет и обеспечением доступа в электронную информационно-образовательную среду образовательной организации.

РАЗДЕЛ 8. ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ ТЕХНОЛОГИИ

Освоение практики предусматривает использование в учебном процессе активных и интерактивных форм (компьютерных симуляций, деловых и ролевых игр, разбор конкретных ситуаций, психологические и иные тренинги) в сочетании с внеаудиторной работой с целью формирования и развития профессиональных навыков обучающихся.

В рамках практики предусмотрены встречи с руководителями и работниками организаций, деятельность которых связана с направленностью реализуемой основной профессиональной образовательной программы.

ЛИСТ РЕГИСТРАЦИИ ИЗМЕНЕНИЙ

No	Содержание изменения	Реквизиты	Дата
Π/Π		документа	введения
		об утверждении	изменения
		изменения	
1.			
2.			



Министерство науки и высшего образования Российской Федерации Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение высшего образования

«Российский государственный социальный университет»

УТВЕРЖДАЮ

Директор Медицинской высшей школы (института) РГСУ

С.Н. Черкасов

«27» февраля 2025 г.

РАБОЧАЯ ПРОГРАММА ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ ПЕДАГОГИЧЕСКАЯ ПРАКТИКА

Специальность 31.08.72 Стоматология общей практики

> Направленность Стоматология общей практики

ОБРАЗОВАТЕЛЬНАЯ ПРОГРАММА ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ - ПРОГРАММА ОРДИНАТУРЫ

Форма обучения Очная

Рабочая программа практики обсуждена и утверждена на заседании Ученого совета Медицинской высшей школы (института) РГСУ.

Протокол № 7 от «27» февраля 2025 года

Директор Медицинской высшей школы (института) РГСУ,	afrif	
д-р мед. наук, профессор		С.Н. Черкасов
	(подпись)	

СОДЕРЖАНИЕ

РАЗДЕЛ 1. ПАСПОРТ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ ПРАКТИКИ4	
1.1. Цель и задачи практики	
1.2. Вид и способ проведения практики4	
1.3. Место практики в структуре основной образовательной программы4	
1.4. Планируемые результаты обучения при прохождении практики в рамках планируемых	
результатов освоения основной образовательной программы, соотнесенные с	
установленными индикаторами достижения компетенций4	
1.5. Место проведения практики6	
РАЗДЕЛ 2. СТРУКТУРА И СОДЕРЖАНИЕ ПРАКТИКИ6	
2.1. Объем практики	
2.2. Календарный план-график проведения практики6	
2.3. Формы отчетности	
РАЗДЕЛ 3. ОЦЕНОЧНЫЕ МАТЕРИАЛЫ ДЛЯ ПРОВЕДЕНИЯ ПРОМЕЖУТОЧНОЙ	
АТТЕСТАЦИИ ПО ИТОГАМ ПРОХОЖДЕНИЯ ПРАКТИКИ8	
3.1. Форма промежуточной аттестации обучающегося по результатам прохождения	
практики8	
3.2. Описание показателей и критериев оценивания компетенций на различных этапах их	
формирования, описание шкал оценивания	
3.3. Типовые контрольные задания или иные материалы, необходимые для оценки знаний,	
умений, навыков и (или) опыта деятельности, характеризующих этапы формирования	
компетенций	
3.4. Методические материалы, определяющие процедуры оценивания знаний, умений,	
навыков и (или) опыта деятельности, характеризующих этапы формирования компетенций	
РАЗДЕЛ 4. УЧЕБНО-МЕТОДИЧЕСКОЕ И ИНФОРМАЦИОННОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ	
ПРАКТИКИ	
4.1. Перечень основной и дополнительной учебной литературы для прохождения практики	
4.1.1 Основная литература	11
4.1.2 Дополнительная литература	11
4.2. Перечень ресурсов информационно-коммуникационной сети «Интернет»,	
используемых при проведении практики	
РАЗДЕЛ 5. МЕТОДИЧЕСКИЕ УКАЗАНИЯ ПО ПРАКТИКЕ12	
РАЗДЕЛ 6. ИНФОРМАЦИОННО-ТЕХНОЛОГИЧЕСКОЕ ОСНАЩЕНИЕ ПРАКТИКИ 14	
6.1. Средства информационных технологий	
6.2. Лицензионное и свободно распространяемое программное обеспечение, в том числе	
отечественного производства:	
6.3. Информационные справочные системы и базы данных	
РАЗДЕЛ 7. МАТЕРИАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ ПРАКТИКИ15	
РАЗДЕЛ 8. ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ ТЕХНОЛОГИИ	
ЛИСТ РЕГИСТРАЦИИ ИЗМЕНЕНИЙ17	

РАЗДЕЛ 1. ПАСПОРТ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ ПРАКТИКИ

1.1. Цель и задачи практики

Цель прохождения производственной практики: формирование, закрепление, развитие профессиональных навыков и компетенций в ходе практической подготовки обучающихся путем непосредственного выполнения определенных видов работ, связанных с будущей профессиональной педагогической деятельностью.

Задачи прохождения практики:

- 1. Формирование навыков педагогической деятельности.
- 2. Формирование навыка, проводить санитарно-гигиеническое просвещение и воспитание пациентов, их родственников, законных представителей.

1.2. Вид и способ проведения практики

При проведении практики осуществляется практическая подготовка обучающихся путем непосредственного выполнения определенных видов работ, связанных с будущей профессиональной деятельностью.

Практическая подготовка в условиях выполнения обучающимися определенных видов работ, связанных с будущей профессиональной деятельностью направлена на формирование, закрепление, развитие профессиональных навыков и компетенций.

Способы проведения практики: стационарная.

1.3. Место практики в структуре основной образовательной программы

Производственная практика реализуется в обязательной части ОПОП.

1.4. Планируемые результаты обучения при прохождении практики в рамках планируемых результатов освоения основной образовательной программы, соотнесенные с установленными индикаторами достижения компетенций

В результате прохождения практики обучающийся должен демонстрировать следующие результаты:

Код компетенции/ Формулировка компетенции	Код и наименование индикатора достижения компетенции	Результаты обучения
ОПК-3. Способен осуществлять педагогическую деятельность	ОПК-3.1 знает основы психологии и педагогики; принципы проектирования образовательной среды; методы проведения психологических исследований и интерпретации полученных результатов; методы психолого-педагогического сопровождения; принципы профессиональной этики; основы трудового законодательства РФ и	Знать: основы психологии и педагогики; принципы проектирования образовательной среды; методы проведения психологических исследований и интерпретации полученных результатов; методы психологопедагогического сопровождения; принципы профессиональной этики; основы трудового законодательства РФ и законодательные нормы, устанавливающие порядок защиты прав граждан на образование; возрастные особенности учащихся; правила мониторинга результатов учебного процесса.

	законодательные нормы, устанавливающие порядок защиты прав граждан на образование; возрастные особенности учащихся; правила мониторинга результатов учебного процесса. ОПК-3.2 умеет сформулировать цели и задачи педагогической деятельности, разработать индивидуально ориентированные образовательные проекты, способен индивидуализировать образовательный процесс, способен понимать и принимать точку зрения других субъектов образовательного процесса, открыт к принятию других позиций и точек зрения. ОПК-3.3 имеет опыт по обработке и интерпретации данных, полученных в результате реализации различных учебных психологопедагогических программ; проведения интерактивных занятий; проведения психологических обследований педагогов и учащихся	Уметь: сформулировать цели и задачи педагогической деятельности, разработать индивидуально ориентированные образовательные проекты, способен индивидуализировать образовательный процесс, способен понимать и принимать точку зрения других субъектов образовательного процесса, открыт к принятию других позиций и точек зрения.
ПК-11 Способен проводить санитарно-гигиеническое просвещение и воспитание пациентов, их родственников, законных представителей	ПК-11.1 знает методы санитарно-гигиенического просвещения, основные критерии здорового образа жизни ПК-11.2 умеет проводить санитарно-гигиеническое просвещение среди пациентов ПК-11.3 владеет методами санитарно-гигиенического просвещения и воспитания населения и медицинских работников	Знать: методы санитарно-гигиенического просвещения, основные критерии здорового образа жизни Уметь: проводить санитарно-гигиеническое просвещение среди пациентов Владеть: методами санитарно-гигиенического просвещения и воспитании населении и медицинских работников
ПК-12 Способен к ведению медицинской документации и предоставлению медико-статистических показателей для оценки качества оказания медицинской	ПК-12.1 знает правила оформления и выдачи медицинских документов, стандарты системы управления качеством медицинских стоматологических услуг ПК-12.2 умеет работать в информационно-аналитических системах ПК-12.3 владеет методами	Знать: правила оформления и выдачи медицинских документов, стандарты системы управления качеством медицинских стоматологических услуг Уметь: работать в информационно-аналитических системах Владеть: методами анализа показателей качества оказания медицинской помощи

1.5. Место проведения практики

Производственная практика проводится на базе РГСУ под руководством руководителей практики.

РАЗДЕЛ 2. СТРУКТУРА И СОДЕРЖАНИЕ ПРАКТИКИ

2.1. Объем практики

Трудоемкость практики составляет <u>3</u> зачетные единицы, <u>108</u> часов.

2.2. Календарный план-график проведения практики

Производственная практика проводится в соответствии с календарным учебным графиком учебного плана ОПОП.

N₂	Наименование этапов	День (дни	Содержание практики	Резу	льтаты
	практики	мероприятия)	(общие виды работ)	Вид	Осваиваемые
				отчетности	компетенции
1.	Подготовительный этап	1-2	Инструктаж по технике безопасности, по охране труда, противопожарной и инфекционной безопасности	Отчет по практике, дневник	ОПК-3; ПК- 11; ПК-12
2.	Исследовательский этап	3-4	Знакомство со структурой учреждения, правилами внутреннего распорядка, устройством и оснащением рабочих мест, правилами корпоративной и организационной культуры.	Отчет по практике, дневник	ОПК-3; ПК- 11; ПК-12
3.	Технологический этап	5-9	Выполнение определенных видов работ, связанных с будущей профессиональной деятельностью: - Оказание медицинской помощи при стоматологических заболеваниях - Проведение и контроль эффективности санитарнопротивоэпидемических и иных профилактических мероприятий по охране здоровья населения - Ведение санитарногигиенического просвещения среди населения и	Отчет по практике, дневник	ОПК-3; ПК- 11; ПК-12

			медицинских работников		
			с целью формирования		
			здорового образа жизни		
			– Организационно-		
			управленческая		
			деятельность.		
			Подготовка и проведение		
			лекционно-семинарских		
			занятий с		
			использованием		
			педагогических		
			технологий, средств		
			обучения и воспитания,		
			методов педагогической		
			диагностики и контроля		
			усвоения санитарно-		
			гигиенической		
			информации.		
			Овладение приемами		
			психической		
			саморегуляции в		
			процессе обучения и		
			просвещения других.		
			Проведение		
			интерактивного обучения		
			профилактической		
			гигиене полости рта,		
			контролируемой чистки,		
			другим основам		
			медицинских и		
			гигиенических		
			манипуляций, знаниям		
			и навыкам здорового		
			образа жизни,		
			профилактики основных		
			стоматологических		
			заболеваний на		
			индивидуальном и		
			коллективном уровне		
			методами пропаганды,		
			агитации и обучения.		
			Составление различных		
			отчетов, медицинской		
			документации,		
			организационно-		
			распорядительных		
			документов, работа в		
			информационно-		
			аналитических системах		
			по обработке и		
			интерпретации данных		
			педагогической		
1			практики.	0	
4.		10.11	Самоанализ	Отчет по	ОПК-3; ПК-
	Аналитический этап	10-11	педагогической практики	практике,	11; ПК-12
			, ,	дневник	·
5.	Завершающий этап	12	Формирование дневника	Отчет по	ОПК-3; ПК-
		·			

	и отчета	практике,	11; ПК-12
		дневник	

2.3. Формы отчетности

Формой отчетности по практике являются: дневник и отчет по практике, которые оформляются в соответствии с требованиями к практической подготовке и порядку проведения практики в РГСУ.

РАЗДЕЛ 3. ОЦЕНОЧНЫЕ МАТЕРИАЛЫ ДЛЯ ПРОВЕДЕНИЯ ПРОМЕЖУТОЧНОЙ АТТЕСТАЦИИ ПО ИТОГАМ ПРОХОЖДЕНИЯ ПРАКТИКИ

3.1. Форма промежуточной аттестации обучающегося по результатам прохождения практики

Контрольным мероприятием промежуточной аттестации обучающихся по итогам практики является зачет с оценкой, который проводится в форме представления результатов обучения в рамках пройденной обучающимся практики (защита отчета).

3.2. Описание показателей и критериев оценивания компетенций на различных этапах их формирования, описание шкал оценивания

компетенций компетенции Этап формирования знаний Отчет по практике, знает основы психологии и педагогики; принципы проектирования образовательной среды; методы проведения психологических Дневник документацию по итогам прохождения практики, тех грамотно оформленную и ч структурированную, качест оформленную с наличием иллюстрированного / расчет материала – 25-30 баллов;	нивания
исследований и интерпретации полученных документацию по итогам прохождения практики, тех грамотно оформленную и структурированную, оформ баллов; обучающийся в установления прохождения практики, тех грамотно оформленную и структурированную, оформ наличием иллюстрированней баллов; обучающийся в установления грудового законодательства РФ и законодательные нормы, устанавливающие порядок защиты прав граждан на образование; возрастные особенности	ехнически четко етвенно етного нные ю ехнически мленную с ного / -24 нные ю ехнически етвенно етного

	мониторинга результатов учебного процесса. знает правила оформления и выдачи медицинских документов, стандарты системы управления качеством медицинских стоматологических услуг знает методы санитарногигиенического просвещения, основные критерии здорового образа жизни		установленные сроки, оформленную не структурировано и без иллюстрированного / расчетного материала — 1-15 баллов обучающийся не представил отчетную документацию — 0 баллов. От 0 до 30 баллов
ОПК-3; ПК-11; ПК-12	Этап формирования умений: умеет проводить санитарно-гигиеническое просвещение среди пациентов, умеет сформулировать цели и задачи педагогической деятельности, разработать индивидуально ориентированные образовательные проекты, способен индивидуализировать образовательный процесс, способен понимать и принимать точку зрения других субъектов образовательного процесса, открыт к принятию других позиций и точек зрения, умеет работать в информационно-аналитических системах	Отчет по практике, дневник	Содержательный критерий. Индивидуальное задание выполнено верно, даны ясные аналитические выводы, подкрепленные теорией – 40-50 баллов; индивидуальное задание выполнено верно, даны аналитические выводы, подкрепленные теорией, однако отмечены погрешности в отчете, скорректированные при защите — 31-39 баллов; индивидуальное задание выполнено верно, даны аналитические выводы, неподкрепленные теорией — 26-30 баллов; индивидуальное задание выполнено не в полном объеме, аналитические выводы приведены с ошибками, не подкреплены теорией — 5-25 баллов; индивидуальное задание не выполнено, аналитические выводы приведены с ошибками, не подкреплены теорией — 0 баллов. От 0 до 50 баллов
ОПК-3; ПК-11; ПК-12	Этап формирования навыков и получения опыта имеет опыт по	Отчет по практике, дневник	Презентационный критерий. Защита отчета проведена с использованием мультимедийных средств, на заданные вопросы

медицинской помощи	
качества оказания	От 0 до 20 баллов
анализа показателей	
владеет методами	представил ответы - 0-12 баллов.
работников	заданные вопросы обучающийся не
и медицинских	защита отчета не проведена, на
воспитании населении	ответы - 13-15 баллов;
просвещения и	обучающийся представил не полные
гигиенического	средств, на заданные вопросы
санитарно-	использования мультимедийных
владеет методами	защита отчета проведена без
педагогов и учащихся;	собеседовании - 16-18 баллов;
обследования	скорректированные при
психологические	погрешности в ответе,
занятий; проведения	ответы, однако отмечены
интерактивных	обучающийся представил полные
программ; проведения	средств, на заданные вопросы
педагогических	использованием мультимедийных
психолого-	защита отчета проведена с
различных учебных	19-20 баллов;
результате реализации	выводы, подкрепленные теорией -
данных, полученных в	верно, даны ясные аналитические
интерпретации	полные ответы; задание выполнено
обработке и	обучающийся представил четкие и

3.3. Типовые контрольные задания или иные материалы, необходимые для оценки знаний, умений, навыков и (или) опыта деятельности, характеризующих этапы формирования компетенций.

N₂	Код	Наименование	Типовые контрольные задания/иные материалы
п/п	компетенции	этапов	
этапа		формирования	
		компетенций	
1.	ОПК-3; ПК-	Этап формирования	Изучить рабочую программу практики и
	11; ПК-12	знаний	методические рекомендации по ее прохождению.
			Пройти вводный инструктаж по ознакомлению с
			требованиями охраны труда, техники безопасности,
			пожарной безопасности, а также правилами
			внутреннего трудового распорядка, правила
			корпоративной и организационной культуры.
			Ознакомиться с учредительными документами,
			регламентирующими деятельность организации.
			Получить индивидуальное задание на практику.
		D 1	Отчетные материалы: дневник и отчет по практике.
2.	ОПК-3; ПК-	Этап формирования	Провести подбор методов исследования для
	11; ПК-12	умений	выполнения индивидуального задания по практике.
			Изучить и проанализировать локальные нормативные
			акты, регламентирующие деятельность организации. Осуществить сбор информации необходимой для
			написания отчета. Обработать и проанализировать
			результаты исследования. Обобщить и систематизировать результаты исследования,
			сформировать выводы и заключения.
3.	ОПК-3; ПК-	Этап формирования	Выполнить в рамках индивидуального задания
<i>J</i> .	11; ΠK-12	навыков и	определенных виды работ, связанных с будущей
	11,11K-12	получения	профессиональной деятельностью.
		практического	Подготовить отчетную документацию, получить
		практического	Trodictioning of territy of donymentaling, honyants

	опыта	отзыв руководителя практики от предприятия.
		Отчетные материалы: дневник и отчет по практике.
		Презентационные материалы по практике.

3.4. Методические материалы, определяющие процедуры оценивания знаний, умений, навыков и (или) опыта деятельности, характеризующих этапы формирования компетенций

Ответы обучающегося оцениваются каждым педагогическим работником по *100-балльной шкале*, а итоговая оценка по практике в целом по *пятибалльной системе* выставляется в соответствии с балльно-рейтинговой системой РГСУ.

В соответствии с формальным и содержательным критериями и шкалами, приведенными в разделе 3.2 настоящей программы формируется текущий рейтинг обучающегося. Результаты оценки по презентационному критерию формируют рубежный рейтинг обучающегося. Сумма рейтинговых баллов текущего и рубежного рейтинга формируют академический рейтинг обучающегося.

Устанавливается следующая градация перевода рейтинговых баллов обучающихся в 5-тибалльную систему аттестационных оценок:

Академический рейтинг обучающегося	Аттестационная оценка обучающегося по практике
85-100	Отлично/Зачтено
75-84	Хорошо/Зачтено
65-74	Удовлетворительно/ Зачтено
1-64	Неудовлетворительно/ Не зачтено
0	Не аттестован (а)

РАЗДЕЛ 4. УЧЕБНО-МЕТОДИЧЕСКОЕ И ИНФОРМАЦИОННОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ ПРАКТИКИ

4.1. Перечень основной и дополнительной учебной литературы для прохождения практики

4.1.1 Основная литература

- 1. Коджаспирова, Г. М. Педагогика: учебник для вузов / Г. М. Коджаспирова. 4-е изд., перераб. и доп. Москва: Издательство Юрайт, 2024. 711 с. (Высшее образование). ISBN 978-5-534-14492-5. Текст : электронный // Образовательная платформа Юрайт [сайт]. URL: https://urait.ru/bcode/536002.
- 2. Коджаспирова, Г. М. Педагогика : учебник для вузов / Г. М. Коджаспирова. 4-е изд., перераб. и доп. Москва : Издательство Юрайт, 2025. 711 с. (Высшее образование). ISBN 978-5-534-14492-5. Текст : электронный // Образовательная платформа Юрайт [сайт]. URL: https://urait.ru/bcode/560307.
- 3. Лукацкий, М. А. Педагогика : учебное пособие / М. А. Лукацкий. 2-е изд., перераб. и доп. Москва : ГЭОТАР-Медиа, 2024. 520 с. ISBN 978-5-9704-8250-6, DOI: 10.33029/9704-8250-6-PT-2024-1-520. Электронная версия доступна на сайте ЭБС "Консультант студента" : [сайт]. URL: https://www.studentlibrary.ru/book/ISBN9785970482506.html. Режим доступа: по подписке. Текст: электронный
- 4. Цибульникова, В. Е. Управление качеством образования : учебно-методическое пособие / В. Е. Цибульникова. Москва : МПГУ, 2016. 64 с. ISBN 978-5-4263-0401-

7. — Текст : электронный // Лань : электронно-библиотечная система. — URL: https://e.lanbook.com/book/112543. — Режим доступа: для авториз. пользователей.

4.1.2. Дополнительная литература

- 5. Педагогика, психология, общество: от теории к практике : материалы конференции / гл. ред. Ж.В. Мурзина. Чебоксары : , 2022. 368 с. ISBN 978-5-907561-96-0. Текст : электронный // Лань : электронно-библиотечная система. URL: https://e.lanbook.com/book/315710. Режим доступа: для авториз. пользователей.
- 6. Савенков, А. И. Педагогика. Исследовательский подход: учебник и практикум для вузов / А. И. Савенков. 2-е изд., испр. и доп. Москва: Издательство Юрайт, 2025. 400 с. (Высшее образование). ISBN 978-5-534-17019-1. Текст: электронный // Образовательная платформа Юрайт [сайт]. URL: https://urait.ru/bcode/568587.
- 7. Педагогика: учебник и практикум для вузов / под общей редакцией Л. С. Подымовой, В. А. Сластенина. 3-е изд., перераб. и доп. Москва: Издательство Юрайт, 2025. 227 с. (Высшее образование). ISBN 978-5-534-18756-4. Текст: электронный // Образовательная платформа Юрайт [сайт]. URL: https://urait.ru/bcode/559808.

4.2. Перечень ресурсов информационно-коммуникационной сети «Интернет», используемых при проведении практики

NºNº	Название электронного	Описание электронного ресурса	Используемый для работы адрес
1.	ресурса ЭБС «Университетская библиотека онлайн»	Электронная библиотека, обеспечивающая доступ высших и средних учебных заведений, публичных библиотек и корпоративных пользователей к наиболее востребованным материалам по всем отраслям знаний от ведущих российских издательств	http://biblioclub.ru/
2.	Научная электронная библиотека eLIBRARY.ru	Крупнейший российский информационно-аналитический портал в области науки, технологии, медицины и образования, содержащий рефераты и полные тексты более 34 млн научных публикаций и патентов	http://elibrary.ru/
3.	Образовательная платформа Юрайт	Электронно-библиотечная система для ВУЗов, ССУЗов, обеспечивающая доступ к учебникам, учебной и методической литературе по различным дисциплинам.	https://urait.ru/
4.	УБД "ИВИС"	Полнотекстовая база данных периодических изданий	https://eivis.ru/

РАЗДЕЛ 5. МЕТОДИЧЕСКИЕ УКАЗАНИЯ ПО ПРАКТИКЕ

Освоение обучающимися производственной практики предполагает выполнение индивидуального задания, под управлением руководителя практики в период проведения практики, а также изучение материалов в ходе самостоятельной работы.

Самостоятельная работа включает разнообразный комплекс видов и форм работы обучающихся.

Для успешного освоения производственной практики и достижения поставленных целей необходимо внимательно ознакомиться с рабочей программой практики, доступной в электронной информационно-образовательной среде РГСУ.

Следует обратить внимание на список основной и дополнительной литературы, который имеется в электронной библиотечной системе Университет, на предлагаемые преподавателем ресурсы информационно-телекоммуникационной сети Интернет. Эта информация необходима для самостоятельной работы обучающегося.

Подготовка к самостоятельной работе

При подготовке и самостоятельной работе во время проведения практики следует обратить внимание на следующие моменты: на процесс предварительной подготовки, на работу во время практики, обработку полученных результатов, исправление полученных замечаний.

Предварительная подготовка к самостоятельной работе в период проведения практики заключается в изучении теоретического материала в отведенное для самостоятельной работы время, ознакомление с инструктивными материалами с целью осознания задач практики.

Самостоятельная работа в период проведения практики включает:

- взаимодействие обучающихся с руководителями практики от университета и организации с целью предоставления исчерпывающей информации, необходимой для самостоятельного выполнения предложенного руководителем задания, ознакомление с правилами техники безопасности при работе в организации;
- ознакомление с основной и дополнительной литературой, необходимой для прохождения практики;
- обобщение эмпирических данных, полученных в результате работы в организации;
- своевременную подготовку отчетной документации по итогам прохождения практики и представление ее руководителю практики от РГСУ;
- подготовку к прохождению промежуточной аттестации по итогам практики. *Практическая работа в организации в период проведения* практики включает:
- ознакомление с индивидуальным заданием на период прохождения практики в организации;
- сбор данных и эмпирических материалов, необходимых для выполнения индивидуального задания на период прохождения практики;
- несение ответственности за выполняемую в организации работу и ее результаты.

что при прохождении практик, предусматривающих Необходимо помнить, выполнение работ, при выполнении которых проводятся обязательные предварительные и периодические медицинские осмотры (обследования), обучающиеся соответствующие медицинские осмотры (обследования) в порядке, установленном приказом Министерства здравоохранения Российской Федерации от 28.01.2021 г. № 29н «Об утверждении Порядка проведения обязательных предварительных и периодических медицинских осмотров работников, предусмотренных частью четвёртой статьи 213 Трудового кодекса Российской Федерации, перечня медицинских противопоказаний к осуществлению работ с вредными и (или) опасными производственными факторами, а также при выполнении которых проводятся обязательные предварительные и периодические медицинские осмотры», Приказом Минтруда России № 988н, Минздрава России № 1420н от 31.12.2020 об утверждении перечня вредных и (или) опасных производственных факторов и работ, при выполнении которых проводятся обязательные предварительные медицинские осмотры при поступлении на работу и периодические медицинские осмотры.

Продолжительность рабочего дня обучающихся при прохождении практики в организациях составляет для обучающихся в возрасте от 16 до 18 лет не более 35 часов в неделю (ст. 92 Трудового кодекса РФ), в возрасте от 18 лет и старше не более 40 часов в неделю (ст. 91 Трудового кодекса РФ). Для обучающихся в возрасте до 16 лет продолжительность рабочего дня при прохождении практики в организациях составляет не более 24 часов в неделю (ст. 92 Трудового кодекса РФ).

Обработка, обобщение полученных результатов самостоятельной работы проводится обучающимися самостоятельно или под руководством руководителя практики. В результате оформляются дневник и отчет по практике. Подготовленные к сдаче на контроль и оценку дневник и отчет по практике сдаются руководителю практики.

РАЗДЕЛ 6. ИНФОРМАЦИОННО-ТЕХНОЛОГИЧЕСКОЕ ОСНАЩЕНИЕ ПРАКТИКИ

6.1. Средства информационных технологий

- 1. Персональные компьютеры;
- 2. Средства доступа к Интернет.

6.2. Лицензионное и свободно распространяемое программное обеспечение, в том числе отечественного производства:

- 1. Операционная система: Astra Linux SE.
- 2. Пакет офисных программ: LibreOffice.
- 3. Справочная система Консультант+.
- 4. Okular или Acrobat Reader DC.
- 5. Ark или 7-zip.
- 6. User Gate.
- 7. TrueConf (client)

6.3. Информационные справочные системы и базы данных

NºNº	Название электронного ресурса	Описание электронного ресурса	Используемый для работы адрес
1.	ЭБС «Университетская библиотека онлайн»	Электронная библиотека, обеспечивающая доступ высших и средних учебных заведений, публичных библиотек и корпоративных пользователей к наиболее востребованным материалам по всем отраслям знаний от ведущих российских издательств	http://biblioclub.ru/
2.	Научная электронная библиотека eLIBRARY.ru	Крупнейший российский информационно-аналитический портал в области науки, технологии, медицины и образования, содержащий рефераты и полные тексты более 34 млн научных публикаций и патентов	http://elibrary.ru/
3.	Образовательная платформа Юрайт	Электронно-библиотечная система для ВУЗов, ССУЗов, обеспечивающая доступ к учебникам, учебной и методической литературе по различным дисциплинам.	https://urait.ru/
4.	База данных "EastView"	Полнотекстовая база данных периодических изданий	https://dlib.eastview.com

РАЗДЕЛ 7. МАТЕРИАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ ПРАКТИКИ

Для реализации прохождения учебной практики используются следующие специальные помещения:

1) На базе РГСУ:

Учебная аудитория для проведения занятий лекционного типа, занятий семинарского типа, групповых и индивидуальных консультаций, текущего контроля и промежуточной аттестации, оснащена специализированной мебелью: стол для преподавателя, стол манипуляционный. парты, стулья, доска для написания мелом; учебно-наглядные пособия по анатомии и физиологии человека; прозрачная модель легких, модель мускулатуры головы и шеи, модель черепа и шейного отдела позвоночника, модель черепа человека, модель скелета человека, верхние конечности, модель пищеварительной системы, модель гортани, сердца и легких из 7 частей, модель сердца человека в натуральную величину, модель гортани человека; оборудованием и техническими средствами обучения: персональный компьютер с лицензионным программным обеспечением, доступом в сеть Интернет и в электронно-информационную среду университета.

Помещение для самостоятельной работы обучающихся, оснащено перечнем основного оборудования: специализированной мебелью для обучающихся и педагогических работников (столы, стулья), компьютерной техникой с лицензионным программным обеспечением, с выходом в сеть Интернет и обеспечением доступа в электронную информационно-образовательную среду образовательной организации.

РАЗДЕЛ 8. ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ ТЕХНОЛОГИИ

Освоение практики предусматривает использование в учебном процессе активных и интерактивных форм (компьютерных симуляций, деловых и ролевых игр, разбор конкретных ситуаций, психологические и иные тренинги) в сочетании с внеаудиторной работой с целью

формирования и развития профессиональных навыков обучающихся.

В рамках практики предусмотрены встречи с руководителями и работниками организаций, деятельность которых связана с направленностью реализуемой основной профессиональной образовательной программы.

ЛИСТ РЕГИСТРАЦИИ ИЗМЕНЕНИЙ

No	Содержание изменения	Реквизиты	Дата
Π/Π		документа	введения
		об утверждении	изменения
		изменения	
1.			
2.			